



En medio de crisis, un hospital de Cali sin pacientes

Directivas del Isaías guardan esperanzas en reestructuración por Ley 550. Siete meses sin salarios.

Siete meses cumplió el chocoano Manuel Antonio Caicedo a la espera de que EPS Emssanar autorice al hospital Isaías Duarte Cancino la cirugía que le aliviará la hernia inguinal que lo mantiene con dolores y le impide volver a trabajar en minería.

Siete meses también cumplieron los 42 empleados de planta (40 son médicos especialistas) y 150 contratistas del mismo centro asistencial, en Mojica II, del Distrito de Aguablanca, sin recibir sus salarios. Muchos han tenido que acudir a préstamos, y la ayuda de familiares y allegados para seguir subsistiendo por causa de la crisis del hospital.

Tanto Manuel como usuarios de entidades prestadoras de salud como Emssanar que han tenido contrataciones con el Isaías, al igual que los empleados de este hospital de nivel 2 en el oriente son los principales afectados con una crisis que se agravó desde julio del 2014. Ese fue el momento, según Arturo Betancourt, subgerente administrativo y financiero del Isaías Duarte, en que las EPS Emssanar -que enviaba el mayor número de pacientes- Coosalud, Asmet Salud, Mallamás, entre otras, dejaron de expedir autorizaciones para brindarles allí atención a sus enfermos. A este panorama se suma un embargo de 1.000 millones de pesos en las cuentas del hospital, cuya cartera por parte de las mismas EPS asciende a 1.800 millones de pesos. Otros 1.800 millones son de la deuda de EPS liquidadas Selvasalud, Córdor y Calisalud.

Esta crisis ha llegado a tal punto que de una capacidad del Isaías para facturar (cobros por servicios) de 1.200 millones de pesos al mes, solo se lograron en diciembre 100 millones.

De allí que el número de pacientes del Isaías, con 12 años de funcionamiento y abierto por la Gobernación y el municipio, pasó en el último año y medio de 600 pacientes diarios a un promedio de 20.

En la actualidad, de las 40 camas de hospitalización, 16 están desocupadas y de los 4 quirófanos solo funcionan 2.



Sala de Prensa

Pero Manuel Antonio, el minero de Istmina (Chocó) no ha podido ser hospitalizado por Emssanar, aunque la EPS indicó que sí ha dado la orden, mientras Marleny Ramírez tampoco ha podido que a su esposo, Germán Solanilla, lo atiendan por dolores en las articulaciones. Todo por la situación de Caprecom que debe al Isafías unos 1.000 millones de pesos.

Esta es la EPS a la que don Germán, de 84 años, y doña Marleny, de 77, han estado afiliados.

Es por esta situación que el hospital solicitó a la junta directiva acogerse a la Ley 550 para la reestructuración y aliviar un pasivo de 8.600 millones de pesos. El proceso se iniciará, de acuerdo con Betancourt, quien señaló que ninguno de los 40 especialistas se ha retirado por la crisis. Solo uno, el año pasado por estudios “Acá seguimos. No queremos que el hospital se muera”, anotó Betancourt.

Este viernes se reúne la junta para precisar cómo se hará este proceso de ajuste.

CALI

Diario El Tiempo. 15 de Enero de 2016, Página 4.